



Communiqué de presse
Mercredi 7 novembre 2018

Francis Joyon : « Je suis à l'attaque depuis la première minute »

C'est un Francis Joyon fidèle à sa légende qui renoue, à l'occasion de cette Route du Rhum-Destination Guadeloupe, avec la course en flotte et en solitaire. IDEC SPORT, détenteur du record absolu autour du monde en équipage, se retrouve, après seulement trois jours de course, en régate avec le détenteur du record planétaire en solitaire, Macif de François Gabart. Et Francis de solliciter au maximum son grand trimaran, pour rivaliser jusqu'au bout avec un maxi-trimaran de génération plus récente. Francis fait de cette course, une histoire d'homme, de marin et déploie sans compter toute son immense énergie pour demeurer le plus longtemps possible en position de postuler à la victoire finale.



Francis Joyon s'est, à son corps défendant, très vite retrouvé dans une posture qu'il affectionne en son for intérieur, à la barre et à l'attaque dans le gros temps ; « Les deux premiers jours de course ont été pour le moins difficiles, avec une très grosse mer. J'ai dû barrer en permanence. Je ne pouvais répondre au téléphone, car il m'aurait fallu lâcher la barre. J'en ai même été réduit à manger avec mes mains (Rires). »

Au prix de quelques ébouriffantes figures de style, quand IDEC SPORT se cabre et monte sur un flotteur, Francis a pu rejoindre ce matin cette drôle de zone de transition en bordure de la dépression, dans l'ouest de Madère, où il a tricoté toute la matinée pour progresser avec un certain bonheur vers le sud. Bien calé dans un bon couloir de vent, ils se surprend même à reprendre quelques milles à Macif, désormais distant d'une quarantaine de milles en son Nord-Ouest. Une position de chasseur qui semble lui procurer beaucoup de plaisir. Avec la mer qui s'arrange (trop) doucement, il a déployé le gennaker et retrouve le bonheur d'allonger la foulée sans trop faire souffrir son trimaran géant.

« Tous ces bords de recalage vers l'ouest ont véritablement été épouvantables, face à une très grosse mer. Le bateau tapait violemment. Travers au vent, sur la forte houle, j'ai connu quelques moments vraiment « chauds », quand IDEC SPORT est monté très haut sur son flotteur. J'ai à plusieurs reprises du tout larguer un peu en catastrophe. Ce matin, je suis sous la pluie, sous un ciel gris, en bordure du front. Le premier jour, mon souci était de ralentir le bateau sans rien casser. Je suis à présent sous gennaker, pas encore dans l'alizé, mais sur une mer plus confortable. Cette course est un sprint qui ne laisse aucun répit. Je suis depuis la première minute à l'attaque, et je joue ma chance jusqu'au bout ! »

FRANCIS JOYON

Né le 28 mai 1956 à Hanches (Eure-et-Loir)

- 6 participations à la Route du Rhum : 1990, 1994, 1998, 2002, 2010 et 2014
- Détenteur du Trophée Jules Verne en 40j 23h 30' et 30"
- 12 Records à son actif, parmi lesquels : Record de l'Atlantique Nord, de l'Océan Indien, du Tour du monde absolu en solitaire ([en savoir plus](#))

LE MAXI-TRIMARAN IDEC SPORT

Ancien Groupama 3 puis Banque Populaire VII, le maxi-trimaran IDEC SPORT affiche un palmarès exceptionnel : détenteur du Trophée Jules Verne de 2010 2012, et dernièrement en 2017, le bateau a aussi remporté les deux dernières éditions de la Route du Rhum – entre autres. Douze ans après sa mise à l'eau, ce multi polyvalent a encore de beaux jours devant lui entre les mains expertes de Francis Joyon.

CONTACTS PRESSE

Agence Mer & Media

Pauline Bellalin - +33/(0)6 85 46 32 90 - pauline.mer.media@gmail.com

Fabrice Thomazeau - +33/(0)6 86 00 06 73 - fabrice.thomazeau@gmail.com